
 

 

 
 
 

Protokoll  56. Hauptversammlung, 13. Juni 2023, 19.00 bis 19.45 Uhr, 
Trauffer Erlebniswelt, Hofstetten  

 
 
Anwesend: 
 

13 Personen 
 
 Peter Pfister, Meiringen, Ehrenmitglied VHS 
   Jelli Kohler, Gemeinde Schattenhalb 

Frédérique Vanetti, Brienz  
 

Vorstand VHS 
 
Geschäftsstelle VHS 

 
 
Persönlich eingeladen wurden alle Vereinsmitglieder, die Gemeinden Meiringen, Hasliberg, 
Schattenhalb, Innertkirchen, Guttannen, Brienzwiler, Hofstetten und Schwanden als 
Leistungsvereinbarungspartner der VHS und die Sponsoren Raiffeisenbank und KWO.  
 
 
Entschuldigungen: 
 
Gemeinden:   Guttannen, Meiringen, Innertkirchen, Hasliberg, Hofstetten  
 
Sponsoren:   Raiffeisenbank Region Haslital-Brienz 
 
Vorstand:  -- 
 
Mitglieder:  Katja Kohler, Marianne Schüpbach, Alexandra Ming Christen, Urs  
   Christen, Doris Heiniger, Greth Bütikofer, Caro Nägeli Roth 
 

 

Traktanden 
 

1. Begrüssung / Wahl Stimmenzähler 
2. Protokoll der 55. HV vom 7. Juni 2022 
3. Jahresbericht 2022 und Jahresrechnung 2022  
4. Budget 2023 
5. Statutenänderung 
6. Wahlen 
7. Verschiedenes 

 
  



 

 

1. Begrüssung / Wahl Stimmenzähler 
Der Präsident René Kohler begrüsst die Anwesenden, speziell Ehrenmitglied Peter Pfister 
und Gemeindevertreter Jelli Kohler. Die Einladung erfolgte gemäss Statuten termingerecht. 
Die Entschuldigungen werden vorgelesen und im Protokoll aufgeführt. 
René Kohler schlägt Peter Pfister als Stimmenzähler vor. Er wird von der Versammlung 
einstimmig gewählt.  
Die Traktandenliste wird ohne Wortmeldungen gutgeheissen.  
 
 
2. Protokoll der 55. HV vom 7. Juni 2022 
Das Protokoll der 55. schriftlichen Hauptversammlung vom 07.05.2022 wird genehmigt.  
 
 
3. Jahresbericht 2022 und Jahresrechnung 2022 
Der Präsident René Kohler erläutert den Jahresbericht und die Jahresrechnung. 
Das Jahr war geprägt von Corona und dem Ukrainekrieg; Herausforderungen aber auch 
Chancen kamen auf uns zu. Neu wurde ein Newslettertool angeschafft und die Strategie 
wurde neu aufgestellt.  
Nach den Herausforderungen wollen wir positiv in die Zukunft schauen. Bei den Kursgeldern 
folgen nach dem Taucher im 2021 nun wieder bessere Zeiten. Der Präsident dankt der 
Geschäftsstelle für ihre Arbeit.  
 
Ehrenmitglied Peter Pfister finden die VHS weiterhin eine gute Institution. Der Internetauftritt 
gefällt ihm und er bemerkt, dass das Bedürfnis an Kursbesuchen wieder vorhanden ist.  
Er dankt dem ganzen Team für die wertvolle Arbeit.  
 
Der Jahresbericht 2022 wird von den Anwesenden mit Applaus gutgeheissen. Die 
Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Budget 2023 
René Kohler orientiert über das Budget 2023. 
Wir wollen stabil positiv bleiben und der Start ins 2023 stimmt uns positiv. Die Kurskosten 
werden per Herbst 2023 minim angehoben. Die Zusammenarbeit mit den Gemeinden und 
den Sponsoren ist weiterhin sehr wichtig für uns.  
 
Peter Pfister fragt nach, ob alle Gemeinden einen Beitrag leisten.  
 
René Kohler informiert, dass die Gemeinde Hofstetten neu dabei ist. Die Gemeinde Brienz 
ist nicht dabei; zu einem späteren Zeitpunkt wird man da wieder das Gespräch bezüglich 
Leistungsvereinbarung suchen.  
 
Das Budget 2023 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
 
  



 

 

5. Statutenänderung  
Art 7.  Einberufung der Vereinsversammlung, Beschlussfassung 

1. Es ist jährlich im ersten Kalenderhalbjahr eine ordentliche 
Vereinsversammlung durchzuführen. Bei ausserordentlichen Lagen kann die 
Versammlung auf schriftlichem Weg mittels Abtworttalon erfolgen. 
 

Änderungsantrag: 

Art 7.  Einberufung der Vereinsversammlung, Beschlussfassung 
1. Es ist jährlich im ersten Kalenderhalbjahr eine ordentliche 

Vereinsversammlung durchzuführen. Bei ausserordentlichen Lagen kann 
die Versammlung auf schriftlichem Weg mittels Abtworttalon erfolgen. 
Die Versammlung kann sowohl physisch vor Ort oder auf 
schriftlichem Weg mittels Antworttalon erfolgen.  
Der Vorstand entscheidet über die Form der Durchführung.  

 
Frédérique Vanetti fragt nach, ob die Möglichkeit von beiden Varianten auch diskutiert 
wurde.  
 
René Kohler antwortet, dass diese Möglichkeit nicht diskutiert wurde aber eine gute Idee sei. 
Der Vorstand findet den Vorschlag gut und ergänzt den Antrag mit «und/oder». 
 
Neuer Änderungsantrag: 

Art 7.  Einberufung der Vereinsversammlung, Beschlussfassung 
1. Es ist jährlich im ersten Kalenderhalbjahr eine ordentliche 

Vereinsversammlung durchzuführen. Bei ausserordentlichen Lagen kann 
die Versammlung auf schriftlichem Weg mittels Abtworttalon erfolgen. 
Die Versammlung kann sowohl physisch vor Ort und/oder auf 
schriftlichem Weg mittels Antworttalon erfolgen.  
Der Vorstand entscheidet über die Form der Durchführung.  

 
Der neue Änderungsantrag wird von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. 
 
 
6. Wahlen 
6a) Ersatzwahl Vorstand für Simon Schild, Vertreter der Gemeinde Brienzwiler.  
Der Vorstand und die Geschäftsstelle freut sich, Frau Andrea Schild-Kehrli, Gemeinderätin in 
Brienzwiler als Nachfolgerin von Simon Schild vorschlagen zu dürfen 
 
Andrea Schild wird von der Versammlung mit Applaus gewählt.  
René Kohler verdankt die Arbeit von Simon Schild und übergibt ihm einen Gutschein. Seine 
Arbeit wird von der Versammlung mit einem Applaus verdankt.  
 
6b) Ersatzwahl Vizepräsidium 
Der Vorstand freut sich, Manuela Zürcher als Nachfolgerin von Simon Schild vorschlagen zu 
dürfen. 
 
Manuela Zürcher wird von der Versammlung mit Applaus gewählt. 
 
 
7. Verschiedenes  
René Kohler informiert, dass sich der Vorstand in letzter Zeit der Strategie angenommen hat. 
Manuela Zürcher stellt das Papier der Versammlung kurz vor.  
 



 

 

René Kohler bedankt sich bei allen, welche der Volkshochschule Gutes tun; den Gemeinden, 
den Sponsoren, der Geschäftsstelle, dem Vorstand, den Kursleitenden und natürlich den 
Kursteilnehmenden.  
 
Peter Pfister sieht in der Suche nach Kursleitenden eine grosse Herausforderung. Er möchte 
wissen, in welcher Form diese entlöhnt werden.  
Ines Roth bestätigt, dass die Suche meistens sehr zeitintensiv ist. Sie informiert, dass jeweils 
ein fixes Honorar pro Stunde bezahlt wird. Der Kurs muss immer kostendeckend sein. 
 
Vizepräsidentin Manuela Zürcher dankt dem Präsidenten René Kohler für seine Arbeit und 
sein Engagement. 
 
 


